Kristina Frank Berufsmäßige Stadträtin

I.

An den Vorsitzenden des BA 05 - Au-Haidhausen Herrn Jörg Spengler Friedenstraße 40

81660 München

05.04.2023

Zuverlässigkeit des Wertstoffmobils sicherstellen

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 04911 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 05 – Au-Haidhausen vom 14.12.2022

Sehr geehrter Herr Vorsitzender, lieber Jörg,

der Bezirksausschuss des Stadtbezirks 05 - Au-Haidhausen fordert mit dem oben genannten Antrag die Landeshauptstadt München, Kommunalreferat, auf, den Abfallwirtschaftsbetrieb München (AWM) "zur Einhaltung der im Internet angegebenen Präsenzzeiten des Wertstoffmobils dauerhaft zu veranlassen und diesem temporär einen festen und entsprechend markierten Standplatz zuzuweisen. Dabei ist darauf zu achten, dass auch vor Ort auf die festgelegten Zeitfenster hingewiesen wird. Dieses Verfahren hat sich bereits beim Bücherbus der Stadtbücherei bewährt."

Dieser Antrag betrifft ein laufendes Geschäft nach Art. 88 Abs. 3 Satz 1 der Gemeindeordnung in Verbindung mit der Betriebssatzung des Eigenbetriebes, weil der Betrieb des Wertstoffmobils zu den laufenden Geschäften des AWM gehört. Die Behandlung erfolgt deshalb mit diesem Schreiben.

Der AWM betreibt derzeit zwei Wertstoffmobile, die im Stadtgebiet auf der Tour Ost und der Tour West im wöchentlichen Turnus an mehreren ausgewählten Standorten halten. Diese Wertstoffmobile bieten den Münchner Bürger_innen die Möglichkeit, ihren Abfall dezentral und sinnvoll zu entsorgen. Das Angebot ist in erster Linie für Bürger_innen gedacht, die auf Autofahrten verzichten wollen und Kleinmengen an Wertstoffen zu entsorgen haben. Dieser "Wertstoffhof vor Ort" ist ein zusätzlicher und kostenloser Service, finanziert durch die Müllgebühren des AWM, als Ergänzung zu den zwölf Wertstoffhöfen.

Denisstraße 2 80335 München Telefon: 089 233-22871 Telefax: 089 233-26057 kristina.frank@muenchen.de Der Zeitplan des Wertstoffmobils wird i.d.R. eingehalten. Nur in seltenen Fällen kann der Fahrplan ggf. nicht eingehalten werden, beispielsweise bei Verkehrsstörungen oder krankheitsbedingten personellen Engpässen. Dafür wird um Verständnis gebeten.

Der AWM hat sich in seinem Konzept von Anfang an gegen eine Markierung der Standplätze des Wertstoffmobils und damit auch gegen die Aufstellung einer Tafel mit den Abfuhrzeiten entschieden. Erfahrungsgemäß werden solche markierten Plätze als Abstellfläche für Sperrund Restmüll verwendet, noch bevor das Wertstoffmobil als Annahmestelle vorgefahren ist. Dies führt zu weiterer Vermüllung des Stadtbilds, wie man leider bei den Standplätzen der Depotcontainer der Dualen Systeme Deutschland (DSD) beobachten muss.

Die Abfuhrzeiten des Wertstoffmobils sind im Internet unter "Wertstoffmobilfahrplan" leicht auffindbar und stets aktuell gehalten.

Am Pariser Platz findet das Wertstoffmobil eine hohe Akzeptanz bei den Anwohner_innen. Deswegen wird der Platz zweimal pro Woche bedient. Kann der Fahrer aufgrund des knappen Platzangebotes nicht am gewohnten Standort parken, wird über die Infoseite des AWM zeitnah ein entsprechender Hinweis gegeben. Das Wertstoffmobil steht aber immer rund um den Pariser Platz, z.B. bei der Bäckerei Wimmer oder am Schuhgeschäft Werdich.

Dem Wunsch nach einem temporär festen und entsprechend markierten Standplatz kann aus oben genannten Gründen nicht entsprochen werden.

Der Antrag des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 05 – Au-Haidhausen vom 14.12.2022 ist damit satzungsgemäß erledigt.

Mit besten Grüßen

gez.

Edwin Grodeke Vertreter der Referentin